

Fenómenos naturales destruyen cultivos

En los municipios tarijeños de Yunchará, Padcaya y El Puente. La granizada, las riadas y los ventarrones afectaron el 70 por ciento de los cultivos de arvejas, habas, cebollas y ajo, que se producen en esas regiones. La secretaria de Hacienda de la Federación de Trabajadores Campesinos de la provincia Méndez, Sara Armella, señaló que comunidades ubicadas en la zona de Carolina también fueron “castigadas” con la caída de la granizada, según un informe de la red Erbol.

Los Tiempos

Lacteosbol facilita entrega de los subsidios desde hoy

Después de presentarse varias quejas y denuncias de mujeres gestantes o con bebés que esperaban de pie, en la acera de la avenida Uyuni, durante toda la mañana a pleno sol para recibir sus subsidios de lactancia y alimentación, la empresa estatal Lacteosbol anunció que desde hoy entran en vigencia dos nuevas medidas para dar mayor atención a los beneficiarios: la entrega directa de los productos a las empresas públicas o privadas que así lo soliciten y el establecimiento de un nuevo horario de atención por 12 horas continuas de 7:00 a 19:00, de lunes a viernes.

A tiempo de informar que hasta ayer tres empresas solicitaron la entrega del subsidio para su distribución interna, la directora de Comunicaciones de Lacteosbol, Jacqueline Saavedra, agregó que los sábados la atención será de seis horas continuas, es decir, de 7:00 a 13:00. Refirió que ambas medidas fueron demandas hechas por los beneficiarios del programa, con base en la experiencia pasada, que evitó aglomeraciones en la agencia distribuidora administrada el año pasado por PIL Andina, en la intersección de las avenidas América y Juan de la Rosa.

La empresa Lácteosbol distribuye desde septiembre pasado un promedio de 260 cupos del subsidio prenatal y de lactancia, por un valor aproximado a mil bolivianos, en la agencia de la avenida Uyuni, que resultó muy pequeña e incómoda para los beneficiarios.

A decir del director Ejecutivo del Instituto Nacional de Seguro de Salud (Inases), Walter Ismael Colque, las nuevas medidas buscan que mujeres embarazadas y madres que dieron a luz en los últimos meses recojan los productos sin aglomeraciones, en el menor tiempo posible y en mejores condiciones ante el clima.

Por otra parte, la directora de comunicaciones de Lacteosbol, informó que esta semana se concretará el alquiler de una nueva infraestructura en la zona del hipódromo, más amplia y cómoda para atender a 300 beneficiarias por día en mejores condiciones.

La nueva agencia de distribución estará lista dentro de tres a cuatro semanas, una vez que los arquitectos de la empresa concluyan la adecuación y habilitación de la infraestructura.

Respecto a la entrega de productos rezagados o pendientes, informó que las empresas proveedoras se comprometieron esta semana a regularizar sus entregas.

Ganaderos conformes con las intensas lluvias

Cuando todo hacía prever la muerte de por lo menos 300 cabezas de ganado, la intensa lluvia caída desde la madrugada de ayer fue considerada como un alivio para los ganaderos, puesto que ahora sólo deberán preocuparse del alimento, afirmó el

presidente de la Federación de Ganaderos de Santa Cruz (Fegasacruz), Juan Carlos Peredo.

"Llovió en el campo y nos tiene más tranquilos. Por ejemplo, en el Chaco, específicamente en la zona de Cabezas, que fue la zona más crítica hasta la semana pasada, ha llovido una buena cantidad. En la zona de la Chiquitania Sur y Norte llovió en todos los lugares una buena cantidad de agua y, en la zona de los valles, que era otra región que nos tenía preocupados, ha llovido en Comarapa, en Vallegrande y Samaipata, nos deja más tranquilos de lo que estábamos hace algunos días", aseguró Peredo.

A tiempo de reconocer que se trata de una "bendición", porque permitirá que todos los atajados que se encontraban secos vuelvan a llenarse con agua, se prevé que en unos 15 días el pasto vuelva a crecer en todas las zonas que estaban comprometidas por la sequía.

Sin embargo, anticipó que Fegasacruz solicitará a la Gobernación cruceña que continúe prestando la ayuda con el envío de forraje a las zonas por lo menos hasta fin de mes, cuando se repongan los pastizales secos.

La Razón

Vía férrea permitirá exportar fertilizantes

El ministro de Economía y Finanzas Públicas, Luis Arce, anunció ayer la construcción de una vía férrea que unirá Montero (Santa Cruz) con Bulo Bulo (Cochabamba) para sacar la producción de fertilizantes que se producirá en la Planta de Amoniaco y Urea y exportarla posteriormente a los mercados externos.

El préstamo para la construcción de esta vía férrea está contemplado en el proyecto de Ley del Presupuesto General del Estado (PGE) 2013, enviado el lunes por el Ministerio de Economía a la presidencia de la Asamblea Legislativa Plurinacional.

Según Arce, estos dineros —no especificó el monto— son parte de un crédito otorgado por el Banco Central de Bolivia (BCB) a YPFB para la construcción de la Planta de Amoniaco y Urea en Bulo Bulo, Cochabamba.

“Hay \$us 400 millones que no se van a utilizar en la Planta de Amoniaco y Urea (...). Son entre \$us 150 millones y \$us 180 millones que estarían yendo para una planta de refinación y el restante dinero, el Tesoro se va a prestar para darle a nuestro Ministerio de Obras Públicas para la construcción de un tramo férreo entre Montero y Bulo Bulo”, aclaró.

Arce añadió que la urea (fertilizante) que se produzca en la planta de Bulo Bulo, en el Chapare, podrá salir por esa vía férrea a los mercados internacionales. La Planta de Amoniaco y Urea fue adjudicada el 13 de septiembre a la firma Samsung Engineering Co. Ltd. por \$us 843,9 millones.